

## Wettbewerb

## Breitentaugliche Spitzenkulinarik

**Die Wurstsalat-WM findet zum zweiten Mal in Folge in Pratteln statt.**

Nachdem 2022 die WM auf dem Esaf-Gelände stattgefunden hat, findet am Samstag, 29. Juli, ab 19 Uhr die neunte Wurstsalat-Weltmeisterschaft statt – auf dem Schloss Mayenfels der Rudolf Steiner Schule oberhalb von Pratteln.

Begonnen hat alles bei einer Wette zwischen einem Bauern, einem Forstwart und einem Kranführer: Wer macht den besten Wurstsalat? Kurzsentschlossen riefen die drei einen Wettbewerb ins Leben mit einer neutralen Jury, die den besten Wurstsalat erküren sollte. Die Beteiligung war international – und so entstand die Wurstsalat-Weltmeisterschaft.

Der Weltwurstsalat Verband (WWV) ist die Trägerschaft des Wettbewerbs. Es gibt zwei Wettbewerbe «Der beste Wurstsalat» und «Der originellste Wurstsalat».

Beim besten Wurstsalat nehmen rund 50 Konkurrenten teil. In einer Vorrunde werden aus fünf Gruppen, die je zwei besten Salate durch zwei unabhängige Juroren für den Final qualifiziert. In den Final schaffen es also zehn Wettbewerbsteilnehmende. Die zehn Jurymitglieder haben die schwere Aufgabe, jedem Salat die Punktzahl von 1 bis 10 zu vergeben. Die Punktvergabe ist öffentlich. Der Salat mit der höchsten Punktzahl gewinnt.

Die Jury besteht aus Fachexperten aus Gastronomie, Presse, Metzgerei und Vertretern aus dem Publikum. Beim originellsten Wurstsalat wird die tollste Präsentation

durch das Publikum bewertet. Den Ideen der Wettbewerbsteilnehmenden sind kaum Grenzen gesetzt.

Nicht nur die Wurstsalat-WM soll im Vordergrund stehen, sondern ein gemütlicher Anlass für Daheimgebliebene auf dem Schloss Mayenfels. Nebst Wurstsalat gibt es für die Besucher ein reichhaltiges kulinarisches Angebot. Für Kinder steht das Piratenschiff «San Amado» auf dem Spielplatz bereit. Ein DJ wird für musikalische Unterhaltung sorgen.

Der Anlass wird organisiert durch den Wurstsalat Weltmeisterschaftsverband, der Rudolf Steiner Schule Mayenfels und mit der Unterstützung durch den Verschönerungsverein Pratteln. Die Teilnahme ist öffentlich. Das Reglement für die Wurstsalat Weltmeisterschaft sowie die Anmeldedaten finden Sie auf der Homepage.

*Alain Jourdan für das WWV-OK*

[www.wurstsalat-weltmeisterschaft.ch](http://www.wurstsalat-weltmeisterschaft.ch)



*Hohe Kunst: Auch der originellste Wurstsalat wird prämiert.*



*Wer macht den besten Wurstsalat? Hier hat jeder so seine kleinen Tricks und natürlich sein «unschlagbares Geheimrezept».*

Fotos zVg



*So sieht ein frisch gebackener Weltmeister aus: Ilario Vogrig holte letztes Jahr die WM-Krone für seinen Wurstsalat.*

## Vier Fragen an den Wurstsalat-Weltmeister 2022, Ilario Vogrig aus Reinach

*Herr Vogrig, wie haben Sie sich auf die WM vorbereitet?*

Mit unterhaltsamen Probeessen unter Freunden, Familien und Kollegen. Begonnen habe ich mit vier verschiedenen spontanen Zubereitungsarten. Diese wurden im engen Freundeskreis verkostet und bewertet auf verschiedene Eigenschaften. Aus diesen Rückmeldungen hab ich nochmals zwei verschiedene Wurstsalate zubereitet und zum Zmittag an den Arbeitsplatz bei der EBL mitgebracht. Auch da habe ich die verschiedenen Rückmeldungen eingeholt und daraus das Weltmeister Rezept erstellt. Zu diesem hat mir meine Familie bei der Generalprobe

noch ein paar Tipps für die Feinjustierung mitgegeben.

*Was denken Sie, auf was kommt es an?*

Entscheidend ist eine Vielzahl an Zutaten und die Art wie diese geschnitten werden. Es soll ja ein Wurstsalat sein und ein Salat verbinden wir mit etwas leichtem sommerlichem. Wird als Wurstsalat nur Wurst mit Sauce serviert, liegt dies schwer im Magen auf und der Geschmack vergeht nach einigen Bissen im Gaumen. Deswegen finden sich in meinem Wurstsalat eine Menge verschiedener Zutaten wie Essiggurken, Schnittlauch, Zwiebeln und vieles mehr, die allesamt fein geschnitten

werden, um bei jedem Bissen eine Frische und Leichtigkeit zu erzeugen – genau das, was mit einem Salat assoziiert wird. Und natürlich ist auch die Sauce ganz entscheidend: Ein guter Wurstsalat steht und fällt mit der Sauce.

*Essen Sie regelmässig Wurstsalat?*

Mehr als mir lieb ist. Als bekannt wurde, dass mein Wurstsalat letztes Jahr gewonnen hat, erwarten all meine Freunde und Verwandten Wurstsalat, wenn sie bei mir zu Besuch sind. Diesen Wunsch kann ich ihnen natürlich nicht ausschlagen. Wie viele Menschen auf der Welt hatten schon die Möglichkeit,

den Weltbesten Wurstsalat zu probieren?

*Werden Sie ihren WM-Titel am 29. Juli verteidigen?*

Ich bin ganz bestimmt wieder mit dabei. Allerdings noch unentschieden, ob ich mit dem bestehenden Rezept antreten oder eine neue Rezeptur auf die Beine stellen soll. Jedenfalls fordere ich alle auf, die Veranstaltung zu besuchen. Egal, ob als Teilnehmende oder Zuschauer: Es ist ein super Anlass für Gross und Klein mit den verschiedensten Variationen an Wurstsalaten, die für Gäste und Teilnehmende zum Probieren bereit stehen.

*Interview: Alain Jourdan*